



Acto de inauguración presidido por D. Eduardo González Mazo, rector de la Universidad de Cádiz



Mesa redonda. De izquierda a derecha: Vanessa Lucio de Telefónica Learning Services, Martí Parellada de la Universidad de Barcelona, Neus Pons de RUEPEP, Ana Velasco y Alexandra Bolaño de RECLA

Celebrado el

Seminario Iberoamericano sobre la financiación de los estudios de postgrado y la formación permanente en España y Latinoamérica

Universidad de Cádiz, 27 al 29 de junio de 2012

Una amplia y destacada asistencia de representantes políticos, gestores universitarios, responsables de fundaciones y empresas relacionadas con el postgrado y la formación permanente de España así como de Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Guatemala, México, República Dominicana y Perú, se dio cita en la Universidad de Cádiz en el marco de un Seminario Iberoamericano sobre la financiación de los estudios de postgrado y la formación permanente en España y Latinoamérica. El Seminario, una iniciativa conjunta de la Red Universitaria de Estudios de Postgrado y Educación Permanente (RUEPEP), la Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa (RECLA) y la AUIP, se constituyó en un importante foro de reflexión sobre buenas prácticas y alternativas innovadoras de financiación de los estudios superiores avanzados.

La ponencias presentadas por M^a Dolores Sánchez del CONACYT de México, Denise Saint-Jean del CONICYT de Chile, Marilza Rudge, de la UNESP de Brasil y de Félix de Moya del CSIC de España, entre otras, así como fotografías del evento pueden encontrarse en www.aup.org

Con éxito se celebró el

Seminario internacional sobre cooperación y gestión universitaria

Cáceres, 21 al 25 de mayo de 2012

La AUIP puso en marcha esta importante iniciativa de cooperación para el fortalecimiento del postgrado en el ámbito iberoamericano en colaboración con la Universidad de Extremadura y con el auspicio de la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional. Veinte altos cargos de universidades públicas colombianas, entre rectores, vicerrectores y responsables de gestión económica y financiera, se dieron cita para intercambiar experiencias con académicos y gestores de universidades españolas así como analizar y debatir estrategias de gestión, internacionalización y cooperación universitaria.

Las temáticas que se trataron incluyeron las líneas de actuación universitaria y plan estratégico; la eficacia en la gestión económica y la rendición de cuentas; la organización y estruc-



Participantes al seminario. En primer plano el Cónsul de Colombia en Extremadura

tura de la gestión docente e investigadora; los planes de estudio y las vías de cooperación internacional; la financiación y estructuras de gestión administrativa; la investigación y los campus de excelencia; la gestión de infraestructuras; etc.

Este encuentro posibilitó el acuerdo para desarrollar en Colombia futuras e importantes actuaciones de cooperación universitaria internacional.

Se pusieron en marcha dos

Misiones Técnicas Internacionales para el desarrollo del Postgrado

En El Salvador y en México

Durante el mes de junio, equipos de expertos, adscritos a universidades asociadas al sistema AUIP, se desplazaron a la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (El Salvador) y a la Universidad de Guadalajara (México) con el propósito de fortalecer procesos de gestión de la calidad, de diseño y desarrollo curricular de su oferta académica de postgrado.

Para la puesta en marcha de estas dos iniciativas, la AUIP contó con la colaboración de las Universidades de Zaragoza (España), Nacional Autónoma de México y Pontificia Bolivariana (Colombia).

Cuatro misiones técnicas más se pondrán en marcha durante el segundo semestre de este año en las siguientes instituciones:



Univ. José Simeón Cañas (El Salvador)

Univ. de Guadalajara (México)

- Instituto Superior Politécnico José Antonio Echeverría (Cuba).
- Universidad Autónoma de Guadalajara (México).
- Universidad de la República (Uruguay).
- Universidad Nacional del Nordeste (Argentina).

Se celebró la

Reunión anual de Directores Regionales de la AUIP

El 27 de junio de 2012, en Cádiz



Foto de familia: los directores regionales de la AUIP al finalizar la reunión

Con el propósito de definir pautas y recomendaciones para la estructuración de un Plan Estratégico de desarrollo de la AUIP a medio y largo plazo, se dieron cita en la Universidad de Cádiz tanto los directores regionales como el equipo de gestión corporativa de la Asociación. La ocasión fue propicia para revisar y valorar las actuaciones puestas en marcha por la AUIP durante el bienio 2010-2011 y las que se han previsto en el Plan de Acción 2012-2013. La reunión sirvió también para poner en común, una vez más, la misión y objetivos de la Asociación y para definir compromisos y actuaciones en las áreas de influencia de cada sede regional.

Se definió hoja de ruta de nuevos

Doctorados Iberoamericanos

En Colombia y en México

De izquierda a derecha: Joaquín Bayona, Carlos José Herrera, Juan Manuel Jiménez, Francisco Muñoz, Héctor Cadavid y Renato Ramírez durante la reunión en la Universidad del Valle para poner en marcha el Doctorado en Paz y Conflictos



Los equipos gestores de los doctorados iberoamericanos que se van a poner en marcha en convenio con las Universidades del Valle (Cali, Colombia) y Autónoma de Sinaloa (Culiacán, México) en Gestión de la Paz y los Conflictos, y con la de Cartagena de Indias (Colombia) y Simón Bolívar (Barranquilla, Colombia) en Gestión y Conservación del Patrimonio Arquitectónico, realizaron sus primeras visitas para definir agendas de trabajo, calendarios y criterios de selección y admisión de alumnos.

Cada uno de estos doctorados se pondrán en marcha con 15 alumnos, 5 de los cuales deberán ser procedentes de universidades asociadas a la AUIP en otros países iberoamericanos distintos al país anfitrión del programa. De acuerdo con los términos de los convenios, todos los alumnos admitidos recibirán una beca que les cubre matrícula, desplazamientos internacionales para estancias cortas en España, seguro médico no farmacéutico y parte de los gastos de mantenimiento.

La AUIP participó en el

Encuentro internacional sobre postgrados y vinculación con la colectividad

En Loja, Ecuador, 10 y 11 de mayo de 2012

Invitada por la Universidad Técnica Particular de Loja y el Programa CAMPUS de la Organización Universitaria Interamericana (Canadá), la AUIP compartió con responsables de postgrado, rectores y empresarios ecuatorianos, la experiencia de más de veinte años en procesos de gestión de la calidad del postgrado y el doctorado. Participó, igualmente, en los debates que surgieron en torno a temas tales como las políticas estatales de postgrado y vinculación con la sociedad, los modelos de formación postgraduada y la internacionalización del postgrado.

En el Encuentro participaron también, entre otros, D. Pedro Enríquez, director general de IESALC-UNESCO, D. Enrique Santos, sub-secretario general de Educación Superior del Ecuador, D. Ricardo Miguel Pérez del Consejo Mexicano de Postgrados (COMPEPO) y el Profesor José Luis Pino de la Universidad de Sevilla.



De izquierda a derecha: D^a Natalia Lutsak, D. Victor Cruz y D. Roberto Zambrano



D. Victor Cruz en su intervención

Avances de las

Redes iberoamericanas de investigadores

Esta importante iniciativa, incluida por vez primera en el Plan de Acción 2006-2007 aprobado por la Asamblea General de la AUIP (Cartagena de Indias, 2005), registra avances importantes:

- La Red Iberoamericana de Investigadores FAEDPYME (Fundación para el Análisis Estratégico y Desarrollo de la Pequeña y Mediana Empresa) presentó, este año, dos importantes informes: el informe Pyme España 2011 y el MPyme Iberoamérica 2011. Este último, presentado en la Universidad de Cantabria en el marco del V Encuentro SEGIB de Economistas, pone de manifiesto nuevamente que las empresas iberoamericanas con un perfil más joven, competitivo, innovador e internacionalizadas, son las que se ven con una mejor posición competitiva frente a sus competidores y por tanto en condiciones más favorables para afrontar el escenario actual de crisis económica mundial.
- FAEDPYME, responsable del estudio, bajo la coordinación general de los profesores Francisco Javier Martínez y Domingo García, tiene como objetivo general ofrecer un

espacio de colaboración, dentro de los ámbitos económico y social de la mPyme, para realizar actividades y trabajos de estudio, docencia e investigación; así como facilitar y promover el intercambio de información y conocimiento, el asesoramiento y el desarrollo de proyectos de interés común que contribuyan al bienestar de los pueblos. Para más información, ver: <http://www.faedpyme.upct.es>

- La Red Iberoamericana de Investigadores en Sustentabilidad y Ambiente (ARIUSA) celebró sus II Jornadas iberoamericanas en la Universidade do Vale do Itajai en Santa Catarina, Brasil (13 al 16 de junio de 2012).
- La Red Iberoamericana de Investigadores en Filosofía: Leibniz en español celebrará el Acto Oficial de su conformación en la Universidad de Costa Rica (San José, 10 al 12 de julio) en el marco del Primer Congreso Iberoamericano: Leibniz. D. Francisco Martos, director general adjunto de la AUIP, hablará sobre el papel de la AUIP en el desarrollo del postgrado y de la investigación en Iberoamérica.



Visita institucional de la AUIP al consulado de Colombia

Sevilla, 1 de junio de 2012

Con motivo de la reunión en Sevilla de la Comisión de selección de Becas para la realización de estudios de postgrado en distintas universidades andaluzas, el director general adjunto, D. Francisco Martos, y la directora regional de la AUIP y vicerrectora de relaciones institucionales de la Universidad de Sevilla, D^a Teresa García, fueron recibidos por la cónsul de Colombia en Sevilla, D^a Gabriela Cano Ramírez y por el cónsul general adjunto, D. Álvaro Perdomo.

En esta reunión, la Cónsul mostró gran interés por la participación de las distintas universidades colombianas en la AUIP. Se habló de la conveniencia de llevar a cabo en Colombia, con el apoyo del gobierno colombiano, una nueva edición del título de Experto Universitario en Dirección y Gestión de Instituciones de Educación Superior coordinado por la Universidad de Sevilla y se analizaron otras posibles áreas de cooperación con las universidades colombianas, así como la posibilidad de abordar actuaciones que, desde la AUIP, pudieran dar respuesta a las demandas formativas de los emigrantes colombianos en España.



De izquierda a derecha:
D. Álvaro Perdomo, D^a Teresa García, D^a Gabriela Cano Ramírez,
cónsul de Colombia en Sevilla, y D. Francisco Martos

premios AUIP 7^a edición calidad postgrado

Convocada la 7^a edición de los

Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica

La AUIP inició en 1989 un ambicioso programa de calidad de la formación avanzada con la intención de mejorar la oferta de postgrado que las instituciones asociadas ponen a disposición de la comunidad académica internacional. Durante los últimos años, se ha logrado que muchos programas se hayan sometido voluntariamente a procesos de autoevaluación y que muchos de ellos se beneficien de las posibilidades que la Asociación brinda de utilizar la cooperación académica internacional para introducir ajustes y correctivos y procurar el fortalecimiento y consolidación de los programas.

La inscripción y postulación de los programas es gratuita. Para participar en esta convocatoria es necesario someterse voluntariamente a un proceso de autoevaluación, según los criterios y parámetros consignados en la Guía de Autoevaluación de la AUIP (5^a edición) y posteriormente someterse, mediante evaluación externa por parte de pares académicos internacionales de reconocido prestigio académico y científico, a un proceso de verificación *in situ* de lo consignado en el Informe de Autoevaluación.

Los programas de postgrado deberán ser únicamente de Doctorado, Maestría y Especialidad Médica, y ser impartidos en forma presencial en instituciones asociadas a la AUIP. Deberán también contar, al menos, con 3 cohortes de egresados y haber superado los controles mínimos de calidad vigentes en sus respectivos países.

Para realizar la **inscripción** será necesario enviar a la dirección General de la AUIP (secretaria@auip.org, vcruz@auip.org) dentro de los plazos estipulados, la documentación indicada en la convocatoria:

- Hasta el 30 de noviembre de 2012 para programas cuya evaluación externa se programará durante el primer semestre de 2013.
- Hasta el 30 de mayo de 2013 para programas cuya evaluación externa se programará durante el segundo semestre de 2013.

Bolsas de cofinanciación:

La AUIP pone a disposición de sus instituciones asociadas, un número limitado de bolsas de cofinanciación para cubrir los gastos de los equipos de evaluación externa.

Estas bolsas tienen una dotación aproximada de 8.000 euros y cubren el desplazamiento internacional, los honorarios, los gastos de viaje en tránsito y el seguro médico no farmacéutico de dos pares académicos.

Para acceder a estas ayudas, la institución interesada deberá hacer la solicitud previa señalando la casilla correspondiente en el formulario de inscripción.

Estas bolsas de cofinanciación se otorgan siguiendo criterios de distribución geográfica y disponibilidad de recursos económicos de tal manera que se asegure un razonable nivel de equidad e igualdad de oportunidad para todos los programas e instituciones. Requisito indispensable para acceder a estas ayudas es que la institución se encuentre al día en el pago de sus cuotas anuales de asociación.

Bases, formulario de inscripción e información completa en www.auip.org

Concesión de becas

En el segundo trimestre del año 2012, la AUIP ha otorgado un total de 151 becas, repartidas del siguiente modo:

Becas para realizar Doctorado en la UNESP (Brasil)

El Comité de Selección de este programa de becas, después de la valoración de las más de 130 solicitudes recibidas, decidió conceder 21 becas a profesores e investigadores no brasileños vinculados a distintas instituciones educativas de Iberoamérica, para realizar estudios de doctorado en la Universidad Estadual Paulista. Trece de los seleccionados son de Colombia, cinco de Cuba, una de Nicaragua y dos de Perú. Estas becas tienen una dotación de R\$ 1.800 (reales brasileños) mensuales (1.050 dólares aproximadamente) por un máximo improrrogable de 48 meses.

Becas de Movilidad internacional entre las universidades asociadas a la AUIP

En el primer plazo de la convocatoria, las siguientes instituciones han sido beneficiadas con la concesión de 36 becas en total, de hasta 1.200 euros cada una, para facilitar el desplazamiento internacional de académicos, investigadores y estudiantes de postgrado.

Ver el siguiente cuadro (El número de becas conseguido por cada institución, tanto de origen como de destino, figura al lado de la misma):

Argentina Univ. de Buenos Aires (2) Univ. Nacional del Nordeste (1)	Cuba Univ. de La Habana (1)	Univ. Pablo de Olavide (1)
Bolivia Univ. Católica Boliviana San Pablo (1)	Ecuador Univ. Tecnológica Equinoccial (1)	Univ. Politécnica de Madrid (1)
Brasil Univ. Estadual Paulista (1) Univ. Estadual de Campinas (1)	España Univ. Autónoma de Barcelona (2) Univ. Complutense de Madrid (1) Univ. de Alcalá (2) Univ. de Cádiz (1) Univ. de Cantabria (1) Univ. de Córdoba (1) Univ. de Extremadura (3) Univ. de Girona (1) Univ. de Granada (3) Univ. de La Rioja (1) Univ. de las Islas Baleares (1) Univ. de Salamanca (2) Univ. de Sevilla (1) Univ. de Valencia (1) Univ. de Vigo (1) Univ. de Zaragoza (1) Univ. Oberta de Catalunya (1)	Univ. Pública de Navarra (1) Univ. Rey Juan Carlos (1) Univ. Rovira i Virgili (1)
Chile Univ. Austral de Chile (1) Univ. de Concepción (1) Univ. Técnica Federico Sta. María (3)		México Benemérita Univ. Autónoma de Puebla (1) Instituto Politécnico Nacional (1) Univ. Autónoma de Sinaloa (1) Univ. Autónoma Metropolitana (1) Univ. de Guadalajara (1) Univ. Nacional Autónoma de México (4)
Colombia Pontificia Univ. Javeriana de Cali (1) Univ. del Magdalena (1) Univ. del Valle (1) Univ. EAFIT (1) Univ. Nacional de Colombia (1)		Perú Pontificia Univ. Católica del Perú (1) Univ. Nacional Mayor de San Marcos (1)
Costa Rica Univ. de Costa Rica (6)		Portugal Univ. de Coimbra (2)
		República Dominicana Univ. Tecnológica de Santiago (2)
		Venezuela Univ. Nacional Experimental del Táchira (1)

Becas para cursar Másteres en las Universidades Andaluzas

Representantes de las distintas universidades andaluzas junto con representantes de la AUIP se reunieron en la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla el día 1 de junio con el fin de resolver los distintos programas de becas para cursar másteres oficiales en dichas universidades. Se concedieron 84 becas en total distribuidas de la siguiente forma:

- 2 becas de matrícula de 60 créditos más 3.600 euros para ir a la Universidad de Almería.
- 12 becas de 6.000 euros cada una para cursar másteres en la Universidad de Cádiz.
- 10 becas de matrícula, de las cuales cinco tienen además una dotación de 600 euros, para cursar estudios oficiales de postgrado en la Universidad de Córdoba.
- 15 becas de matrícula de 60 créditos en los másteres oficiales ofrecidos por la Universidad de Huelva.

- 15 becas de matrícula más 5.000 euros en efectivo para cursar másteres en la Universidad de Jaén.
- 20 becas de matrícula, cinco de las cuales tienen también beca de alojamiento y manutención durante 9 meses en la Universidad de Málaga.
- 15 becas de alojamiento en residencia universitaria de la Universidad Pablo de Olavide, seguro médico y 180 euros mensuales para gastos de manutención.

Becas para la terminación de la tesis doctoral en la Universidad de Málaga

El Comité de Evaluación de este programa de becas acordó conceder estas becas que cubren las tasas de matrícula como estudiante de doctorado y el alojamiento y manutención durante un periodo máximo de 9 meses, a los cinco mejores candidatos, provenientes de Argentina, Bolivia, Cuba y Venezuela, de entre las 40 solicitudes recibidas.

La AUIP suscribe convenio de colaboración con la

Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa (RECLA)

Después de dos exitosas actuaciones internacionales puestas en marcha entre la AUIP y RECLA en España (Granada, 2011; Cádiz, 2012), y con el firme propósito de aprovechar sinergias, asegurar integración y trabajar hacia el logro de objetivos comunes en materia de formación superior avanzada, en particular, en educación continua y permanente en el ámbito iberoamericano, se suscribió un convenio de colaboración que facilita el intercambio de información, la participación en proyectos internacionales y la puesta en marcha de actuaciones de interés particular para cada una de las redes.



D.ª Ana Rosa Velasco, presidenta de RECLA, y D. Víctor Cruz, director general de la AUIP en la firma del convenio

CONVOCATORIAS

■ Becas de Movilidad para Postgrado entre Universidades Andaluzas y Latinoamericanas asociadas a la AUIP

Se convocan estas becas en el marco del convenio de colaboración suscrito con el Consejo Andaluz de Universidades, para fomentar propuestas que ayuden a la cooperación universitaria iberoamericana en el postgrado, como:

- El encuentro de pares académicos y el intercambio de experiencias institucionales.
- La revisión y ajuste curricular de programas de formación, previa autoevaluación.
- El diseño y puesta en marcha de proyectos conjuntos de investigación.
- La participación en las actividades académicas programadas por la Asociación.

Plazo de solicitud: hasta el 27 de septiembre de 2012.

■ Ayudas de Movilidad Internacional para Postgrado entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

Se convocan ayudas para la movilidad académica entre todas las instituciones asociadas a la AUIP, con cargo al presupuesto general de la Asociación y con los mismos propósitos que las anteriores. La AUIP proporcionará a los beneficiarios de las ayudas los billetes de avión electrónicos hasta un máximo de 1.200 euros.

Plazos de solicitud: hasta el 30 de octubre de 2012 para la realización de viajes en el primer semestre de 2013.

■ Próximo lanzamiento de becas para cursar Programas Iberoamericanos de Doctorado

- Agroalimentación.
- Biotecnología y Recursos Naturales.
- Gestión y Conservación del Patrimonio.
- Gestión de la Paz y los Conflictos.

■ Misiones Técnicas para:

- La puesta en marcha de procesos de gestión de la calidad de programas de postgrado y doctorado: autoevaluación, revisión, y ajuste y evaluación externa.

- El fortalecimiento académico de programas de postgrado y doctorado: seminarios cortos, profesores visitantes, reuniones técnicas, pasantías.
- La revisión y ajuste curricular, previa autoevaluación, de postgrados y doctorados.
- La definición y consolidación de líneas de investigación.
- La puesta en marcha de programas de postgrado y doctorado conjuntos, compartidos o cooperativos, en su etapa previa: atención a temas de índole académico, normativo, financiero y de gestión, y preparación de convenios de colaboración institucional.

Plazo de solicitud:

- Hasta el 31 de octubre de 2012 para el periodo de enero a junio de 2013.
- Hasta el 1 de abril de 2013 para el periodo de julio a diciembre de 2013.

■ Premios AUIP a la Calidad

Se convoca la 7ª edición de los Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica con el propósito de promover en las instituciones asociadas los requisitos mínimos de calidad que aseguren un adecuado nivel de competitividad, reconocer públicamente los logros alcanzados por los programas, premiar a aquellas instituciones que demuestren interés en permanecer activos aplicando una estrategia de mejora continua, facilitar los procesos de autoevaluación y evaluación externa, y divulgar las estrategias exitosas en pos de la calidad de sus programas de formación avanzada.

La convocatoria está abierta a programas de especialidad médica, maestría y doctorado que se ofrezcan en lengua española y portuguesa de forma presencial en el ámbito iberoamericano (España, Portugal y América Latina).

Plazos de inscripción:

- Hasta el 30 de noviembre de 2012 para programas cuya evaluación externa se programará durante el primer semestre de 2013.
- Hasta el 30 de mayo de 2013 para programas cuya evaluación externa se programará durante el segundo semestre de 2013.

Solicitudes de admisión a la AUIP

Las siguientes universidades han expresado su intención de vincularse como socios de número de la AUIP:

Argentina

Instituto Universitario del Gran Rosario (IUGR)

Bolivia

Universidad Autónoma Juan Misael Saracho

Colombia

Universidad de Manizales
Universidad Gran Colombia
Universidad de Pamplona

México

Universidad Autónoma de Coahuila

Ecuador

Universidad Técnica de Machala

Uruguay

Universidad Católica del Uruguay
(reincorporación)

AGENDA 2012

Julio

10 - 12 Congreso Iberoamericano de la Red de Investigación en Leibniz. *Universidad de Costa Rica.*

Septiembre

27 (*Por confir.*) Il reunión anual de la Comisión Ejecutiva de la AUIP.

27 Cierra el plazo de solicitud del Programa de becas de movilidad de Andalucía.

Octubre

30 Cierra el plazo de solicitud del Programa de Becas de Movilidad entre todas las instituciones asociada a la AUIP.

31 Cierra el plazo de solicitud para Misiones Técnicas.

Noviembre

19 y 20 Reunión Técnica Internacional del Consejo Académico de la Red Iberoamericana de Investigadores en PYMES, *Calí, Colombia.*

30 Cierra el plazo de inscripción a los Premios AUIP a la Calidad para programas cuya evaluación externa se realizará en el primer semestre de 2013.



Sedes de la AUIP

SEDES REGIONALES

ARGENTINA

Universidad Nacional del Nordeste
Óscar Vicente Valdés
Director Regional
ovvaldes@gmail.com

BRASIL

Universidade Estadual Paulista
Marilza Vieira de Cunha Rudge
Directora Regional
mrudge@reitoria.unesp.br

COLOMBIA

COLOMBIA - Universidad del Valle
Héctor Cadavid
Director Regional
auiip@univalle.edu.co

COLOMBIA - Universidad Simón Bolívar
Mónica de Jesús Gómez Barbosa
Directora Regional
mgomez@unisimonbolivar.edu.co
unisimonbolivar@auiip.org

CUBA

Ministerio de Educación Superior
Julio Castro Lamas
Director Regional
jcastro@reduniv.edu.cu

ECUADOR

Universidad Técnica
Particular de Loja
Natalia Vladimirovna Lutsak
Yaraslava - Directora Regional
nvlutsak@utpl.edu.ec

ESPAÑA

ESPAÑA - Andalucía Occidental
Universidad de Sevilla
M^a Teresa García Gutiérrez
Directora Regional
mtgg@us.es

ESPAÑA - Andalucía Oriental
Universidad de Granada
José Luis Rosúa Campos
Director Regional
jrosua@ugr.es

ESPAÑA - Castilla y León

Universidad de Salamanca
Francisco José Plaza Martín
Director Regional
fplaza@usal.es

ESPAÑA - Cataluña

Universidad de Barcelona
M^a Cristina Sanz López
Directora Regional
auiip@ub.edu

ESPAÑA - Navarra

Universidad Pública de Navarra
José Moure Gil
Director Regional
jmoure@navarra.es

MÉXICO

Instituto Politécnico Nacional
Jaime Álvarez Gallegos
Director Regional
jalvarezga@ipn.mx
jalvarez@cinvestav.mx

PERÚ

Pontificia Universidad
Católica del Perú
Patricia Martínez Uribe
Directora Regional
pmartin@pucp.edu.pe

SEDE CENTRAL

Salamanca - España
Víctor Cruz Cardona
Director General
vcruz@auiip.org
Francisco Martos Perales
Director General Adjunto
fmartos@auiip.org

Instituciones asociadas a la AUIP

ARGENTINA

- Instituto Tecnológico de Buenos Aires
- Universidad de Buenos Aires
- Universidad de Mendoza
- Universidad Nacional de Catamarca
- Universidad Nacional de La Matanza
- Universidad Nacional de la Patagonia Austral
- Universidad Nacional de La Plata
- Universidad Nacional de La Rioja
- Universidad Nacional de Mar del Plata
- Universidad Nacional de Río Cuarto
- Universidad Nacional del Comahue
- Universidad Nacional del Nordeste

BOLIVIA

- Universidad Católica Boliviana "San Pablo"
- Universidad M.R.P. de San Francisco Xavier de Chuquisaca
- Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra
- Universidad Privada del Valle

BRASIL

- UNESP. Universidade Estadual Paulista
- Universidade Estadual de Campinas

COLOMBIA

- Politécnico Gran Colombiano
- Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá
- Pontificia Universidad Javeriana de Cali
- Universidad Antonio Nariño
- Universidad Autónoma de Bucaramanga
- Universidad Autónoma del Caribe
- Universidad Católica de Manizales
- Universidad Cooperativa de Colombia
- Universidad de Antioquia
- Universidad de Boyacá
- Universidad de Caldas
- Universidad de Cartagena
- Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales
- Universidad de Ibagué
- Universidad de la Sabana
- Universidad de Medellín
- Universidad de Nariño
- Universidad de San Buenaventura
- Universidad de Santander
- Universidad de Santo Tomás
- Universidad del Atlántico
- Universidad del Cauca
- Universidad del Magdalena
- Universidad del Quindío
- Universidad del Rosario
- Universidad del Tolima
- Universidad del Valle
- Universidad Distrital Francisco José de Caldas
- Universidad EAFIT
- Universidad El Bosque
- Universidad Industrial de Santander
- Universidad Manuela Beltrán
- Universidad Nacional de Colombia
- Universidad Pedagógica Nacional
- Universidad Pedagógica y Tecnológica
- Universidad Pontificia Bolivariana
- Universidad Popular del César
- Universidad Santiago de Cali
- Universidad Simón Bolívar
- Universidad Tecnológica de Bolívar
- Universidad Tecnológica de Pereira

COSTA RICA

- Instituto Tecnológico de Costa Rica
- Universidad de Costa Rica
- Universidad Estatal a Distancia

CUBA

- Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría"
- Universidad Central "Marta Abreu" de las Villas
- Universidad de La Habana

- Universidad de las Ciencias Informáticas
- Universidad de Oriente

CHILE

- Universidad Austral de Chile
- Universidad Autónoma de Chile
- Universidad de Concepción
- Universidad del Bío-Bío
- Universidad Técnica Federico Santa María

ECUADOR

- Escuela Politécnica del Ejército
- Escuela Superior Politécnica del Litoral
- Pontificia Universidad Católica del Ecuador
- Universidad de Cuenca
- Universidad del Azuay
- Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí
- Universidad Técnica del Norte
- Universidad Técnica Estatal de Quevedo
- Universidad Técnica Particular de Loja
- Universidad Tecnológica Equinoccial

EL SALVADOR

- Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"
- Universidad Tecnológica de El Salvador

ESPAÑA

- Universidad Autónoma de Barcelona
- Universidad Carlos III
- Universidad Complutense de Madrid
- Universidad de A Coruña
- Universidad de Alcalá
- Universidad de Almería
- Universidad de Barcelona
- Universidad de Burgos
- Universidad de Cádiz
- Universidad de Cantabria
- Universidad de Castilla-La Mancha
- Universidad de Córdoba
- Universidad de Extremadura
- Universidad de Girona
- Universidad de Granada
- Universidad de Huelva
- Universidad de Jaén
- Universidad de La Rioja
- Universidad de las Islas Baleares
- Universidad de León
- Universidad de Málaga
- Universidad de Murcia
- Universidad de Oviedo
- Universidad de Salamanca
- Universidad de Santiago de Compostela
- Universidad de Sevilla
- Universidad de Valencia
- Universidad de Valladolid
- Universidad de Vigo
- Universidad de Zaragoza
- Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibersitatea
- Universidad Internacional de Andalucía
- Universidad Oberta de Catalunya
- Universidad Pablo de Olavide
- Universidad Politécnica de Cartagena
- Universidad Politécnica de Madrid
- Universidad Politécnica de Valencia
- Universidad Pública de Navarra
- Universidad Rey Juan Carlos
- Universidad Rovira i Virgili
- Universidad San Pablo CEU

GUATEMALA

- Universidad Rafael Landívar

MÉXICO

- Benemérita Universidad Autónoma de Puebla
- Instituto Politécnico Nacional
- Universidad Anáhuac
- Universidad Anáhuac Mayab
- Universidad Autónoma de Aguascalientes
- Universidad Autónoma de Chihuahua

- Universidad Autónoma de Guadalajara
- Universidad Autónoma de Nayarit
- Universidad Autónoma de Nuevo León
- Universidad Autónoma de Sinaloa
- Universidad Autónoma de Yucatán
- Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo
- Universidad Autónoma Metropolitana
- Universidad de Colima
- Universidad de Guadalajara
- Universidad de Monterrey
- Universidad de Occidente
- Universidad Iberoamericana-Ciudad de México
- Universidad Juárez Autónoma de Tabasco
- Universidad Nacional Autónoma de México

NICARAGUA

- Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-León
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-Managua
- Universidad Nacional de Ingeniería

PANAMÁ

- Universidad de Panamá
- Universidad Tecnológica de Panamá

PARAGUAY

- Universidad Autónoma de Asunción
- Universidad Autónoma del Paraguay
- Universidad Nacional de Asunción

PERÚ

- Pontificia Universidad Católica del Perú
- Universidad Católica de Santa María
- Universidad de Piura
- Universidad Nacional Federico Villarreal
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos
- Universidad Ricardo Palma

PORTUGAL

- Instituto Politécnico de Castelo Branco
- Universidad de Aveiro
- Universidad de Coimbra

REPÚBLICA DOMINICANA

- Instituto Tecnológico de Santo Domingo
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra
- Universidad Iberoamericana
- Universidad Tecnológica de Santiago

URUGUAY

- Centro de Estudios Educativos
- Universidad Católica del Uruguay
- Universidad de la República

VENEZUELA

- Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas
- Universidad Central de Venezuela
- Universidad de los Andes
- Universidad del Zulia
- Universidad Metropolitana
- Universidad Nacional Experimental del Táchira

Instituciones recientemente vinculadas
pendientes de formalización:

BOLIVIA

Universidad Andina Simón Bolívar
(reincorporación)

COLOMBIA

Universidad de La Guajira

ECUADOR

Instituto de Altos Estudios Nacionales
Univ. Tecnológica Empresarial de Guayaquil

EL SALVADOR

Universidad Don Bosco

PARAGUAY

Universidad Nacional del Este

¿Qué es la AUIP?

La AUIP es una organización internacional no gubernamental dedicada al fomento y desarrollo de los estudios de postgrado y doctorado. En la actualidad está formada por 177 universidades, centros e institutos de investigación de veinte países iberoamericanos de habla hispana y portuguesa, incluidos España y Portugal.

SEDE CENTRAL DE LA AUIP

Colegio Arzobispo Fonseca; C/ Fonseca 4 · 37002 Salamanca - España
Tel. (+34) 923 210 039 · Fax: (+34) 923 214 949
Información general: auiip@uiip.org · www.auiip.org



Este boletín se puede descargar en

www.auiip.org